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Nesta quarta-feira, 15/8, a Comissão de Educação e 
Cultura da Assembleia Legislativa realizou audiência pública 
para debater a criação do Programa de Apoio à Educação 
Superior (Proimes). A instituição do programa é uma 
reivindicação das instituições de ensino superior mantidas 
por municípios – que, embora não tenham fins lucrativos, 
cobram mensalidades de seus alunos para arcar com os 
custos de manutenção.

Com a criação do Proimes e inclusão no Prouni, as 
faculdades municipais passariam a receber recursos 
estaduais e federais. Já o Fies garantiria aos estudantes 
linha de crédito para custear as mensalidades. Essas 
medidas devem garantir a ampliação da oferta de ensino 
superior no Estado de São Paulo.

20 mil vagas ociosas
O pró-reitor de Extensão e Relações Comunitárias da 

Universidade de Taubaté (Unitau), José Felício Murade, 

apresentou um panorama sobre as 30 instituições 
municipais de ensino superior (Imes), a maioria de pequeno 
porte, pulverizadas pelo Estado de São Paulo, e que 
possuem 54.769 alunos.

Murade esclareceu que, embora cobrem mensalidades, 
elas não têm fins lucrativos. Elas também não podem ser 
beneficiárias do Prouni, que é voltado a instituições privadas 
e só 13 delas participam do Fies.

Por conta da concorrência com as universidades 
privadas, com seu marketing agressivo, e as confessionais, 
acabam tendo por ano 20 mil vagas ociosas. 

Diretor-geral das Faculdades Adamantinenses 
Integradas, Marcio Cardim destacou a necessidade de 
aumentar a inserção dos jovens no ensino superior, 
porque há demanda. Ele destacou que as Imes prestam 
um ensino de qualidade, com corpo docente formado 
por 75% de doutores que ingressam na carreira via 
concurso de provas e títulos. Estavam presentes na 
audiência diversos representantes das instituições de 
ensino superior do Estado.

apoio de parlamentares e deliberações
Os deputados presentes na audiência pública 

empenharam apoio às reivindicações das Imes. Mauro 
Bragato (PSDB) sugeriu a marcação de reunião com o 
secretário de Estado da Educação, Herman Voorwald, 
para levar a minuta de projeto de lei criando o 
Proimes. O professor José Felício Murade lembrou 
que o secretário de Educação, em setembro de 2011, 
durante reunião com as Imes, prometeu apoio junto 
à Secretaria Desenvolvimento Econômico, Ciência e 
Tecnologia, que é a responsável o ensino superior 
em São Paulo. Assim, decidiu-se que uma audiência 
conjunta será pedida.

O presidente da comissão, Simão Pedro (PT), informou 
que uma audiência com o Ministério da Educação será 
realizada no próximo dia 24/8, para dar resposta ao pedido 
já feito de criação de modalidade para as Imes tanto no 
Fies como no Prouni. 

Apoiaram as reivindicações das Imes os deputados 
Roberto Engler (PSDB), Beto Tricoli (PV), Leci Brandão 
(PCdoB), Telma de Souza (PT) e Edson Ferrarini (PTB).

Saiba mais sobre este assunto consultando o Portal da Assembleia (www.al.sp.gov.br)

representantes das Imes compareceram à audiência pública

apoio às instituições municipais de ensino 
superior é tema de audiência pública
Criação do Proimes e inclusão no Prouni e Fies são reivindicações das faculdades
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DA rEDAção

O Projeto de Lei 393/2012, do deputado André 
Soares (DEM) , proíbe os estabelecimentos que 
adotem vale-refeição como forma de pagamento a 
restringir a aceitação dessa forma de pagamento a 
determinado dia, data ou horário.

De acordo com o deputado, compete aos Estados 
legislar sobre assuntos referentes à defesa do consumidor, 
por isso sua iniciativa de apresentar a medida.

André Soares esclarece, na justificativa do projeto, 

que o vale-refeição é um benefício que 
pode ser usufruído no almoço, no jantar 
ou em qualquer outro momento de 
pausa, nos restaurantes pertencentes 
à rede conveniada da prestadora do 
ser viço. “No entanto, percebemos 
que alguns es tabelec imentos  que 
adotam o vale-refeição como forma 
de pagamento estão restringindo a 
aceitação deste benefício a dias da 
semana e horários preestabelecidos. 

Não são poucos os restaurantes que 
ace i tam o  va le - re fe ição  somente 
no almoço, e de segunda a sexta-
feira. Tal medida, a nosso ver, exclui 
indevidamente os trabalhadores que 
exercem seus  o f íc ios  no  per íodo 
noturno ou no sábado ou domingo”, 
explica o parlamentar. Segundo Soares, 
não há qualquer justificativa legal que 
respalde a diferenciação estabelecida 
por esses restaurantes.

Estabelecimentos que aceitarem vale-refeição 
não poderão impor restrição de horário
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No próximo dia 28/8, às 19h, no auditório Franco 
Montoro da Assembleia Legislativa, o Conselho Estadual 
Parlamentar das Comunidades de Raízes e Culturas 
Estrangeiras (Conscre) prestará homenagem às pessoas 
que, por indicação de suas comunidades, tenham se 
destacado no ano de 2011.

O evento, que se realiza desde 2007, é um dos 
mais tradicionais realizados pelo Conscre. Neste 
ano haverá a participação de várias comunidades, 
dentre elas, a alemã, árabe, a armênia, a grega, 
a espanhola, a moldova, a italiana, a japonesa, a 
judaica, a letoniana, a russa, a paraguaia, a peruana 

e a portuguesa.  
Após o Ato Solene, que será conduzido pelo presidente 

do Conscre, Claudio Pieroni, será realizada recepção no 
Hall Monumental da Assembleia, com apresentações de 
canto e dança e degustação de comidas e bebidas típicas 
oferecidas pelas comunidades.

ato solene homenageia personalidades 
das comunidades extrangeiras


